

février 2023

## Regards d'artistes sur l'urbanisme (RAU) : quand les projets urbains inspirent la création artistique

Ville Renouvelée est un activateur urbain de la métropole qui agit sur toutes les composantes de la ville : l'aménagement, la construction, le développement économique, la mobilité... Elle intègre depuis plusieurs années le design et l'art urbain dans ses projets, une façon d'exprimer sa vision de la ville durable à travers l'animation et la culture.

Dans cette logique, depuis 2015, Ville Renouvelée et Groupe A - coopérative culturelle\* proposent un programme de résidences de création autour de ses projets urbains : R.A.U. « Regards d'Artistes sur l'Urbanisme ».

Chaque année, des artistes résident pendant plusieurs semaines au cœur de nos espaces en transitions, et restituent ensuite leur vision des métamorphoses à travers la création d'une œuvre.

Pour cette 8<sup>e</sup> édition, 3 territoires en mouvement accueilleront des artistes entre avril et septembre : la Lainière (Roubaix et Wattrelos), l'Union (Roubaix, Tourcoing et Wattrelos), Campus Gare (Roubaix).

### Les premiers artistes sélectionnés pour cette 8<sup>e</sup> édition

**Anne Le Deist** (Calais) et **Béatrice Meunier Derry** (Roubaix) qui interviendront à la Lainière sur les thématiques de l'écologie et la gestion durable de l'eau.

**Johan Parent** (Yennes), qui s'intéressera au quartier de l'Union et à la notion « habiter demain » en interrogeant les notions d'habitat et de confort à partir de ce terrain de jeu. Sa vision viendra nourrir un travail en cours de prototypage de logements collectifs innovants à l'Union porté par Ville Renouvelée et LMH à l'initiative de la Métropole Européenne de Lille.

**Lionel Pennings** (Bruxelles) sera en résidence à Campus Gare sur le sujet de la gestion transitoire.

Et enfin, **Joëlle Jakubiak** (Dunkerque) qui s'attachera à la notion de récit.

Deux artistes compléteront cette promotion 2023 à l'issue d'un appel à projet en cours.

\* Le Groupe A - Coopérative culturelle est une plateforme coopérative de production artistique qui met en place des programmes de résidences de recherche et de création en région Hauts-de-France, sur le territoire national et à l'international.



### Une résidence collaborative

Avant chaque résidence, une période d'immersion est proposée aux artistes afin d'aller à la rencontre des responsables d'opérations de Ville Renouvelée, des partenaires du projet urbain, des habitants... et avant tout de s'imprégner du territoire.

Pendant de leur période de résidence, les artistes sont suivis et accompagnés par Groupe A – coopérative culturelle ainsi que le commissariat d'exposition de Pascal Marquilly, qui apportent toute leur expertise dans la coordination du projet artistique.

À la suite de cette immersion sur le terrain, les artistes approfondissent en atelier leur investigation et élaborent un travail de recherche avec des croquis, des photographies, des textes, des maquettes qui donnent lieu ensuite à une ou plusieurs œuvres.



Celles-ci sont présentées lors d'une **exposition finale ouverte au public, en septembre-octobre, à la Chaufferie de la Tossée à l'Union.**

Le programme RAU est financé par Ville Renouvelée et la Région Hauts-de-France.